

SCRUTIN DU 10 JUIN 1979



# liste socialiste

avec la participation des radicaux de gauche 

conduite par FRANÇOIS MITTERRAND

Françaises, Français,

Nous aurons donc attendu 22 ans. Depuis 1957, en effet, date de sa signature, le Traité de Rome qui a créé l'Europe du Marché commun prévoyait — à la demande des socialistes — que l'Assemblée européenne serait élue au suffrage universel, comme le sont en France nos propres députés. Mais, pendant 22 ans, il n'en a rien été et vous avez été écartés de l'Europe que l'on prétendait construire pour vous. Voilà pourquoi les socialistes vous appellent à participer massivement au vote du 10 juin. Ce jour-là vous pourrez enfin dire votre mot et désigner vous-mêmes les femmes et les hommes qui représenteront la France, qui parleront en votre nom. Ce jour-là vous pourrez commencer à faire de l'Europe technocratique une Europe démocratique, de l'Europe des trusts l'Europe des travailleurs, l'Europe des peuples. C'est tout. Mais c'est beaucoup.

\* \*

Il ne s'agit pas, le 10 juin, de voter pour ou contre l'Europe du Marché commun. Ceux qui vous le disent vous trompent. Le Marché commun existe, faut-il le répéter, depuis plus de 20 ans et pas un seul des partis de l'Europe des Neuf, pas un seul des partis français, ne demande que son pays en sorte. Dès lors puisque la France, de l'avis de tous, y restera, notre devoir est d'y changer ce qui ne va pas et d'y défendre avec acharnement nos justes intérêts nationaux. Mieux encore, notre devoir est d'organiser cette Europe pour qu'il n'y ait jamais plus de guerre entre les peuples qui la composent, pour qu'on ne connaisse plus les conflits et les drames dont tant de générations ont souffert, pour que reculent la domination économique du capitalisme multinational comme la domination politique des deux superpuissances. Bref, les socialistes vous proposent de lutter

pour que la France joue pleinement son rôle et continue d'accomplir son destin historique dans une Europe démocratique, dans une Europe indépendante. Elle le peut. Il suffit que vous le vouliez.

\* \*

Mais à qui ferez-vous confiance pour que la France vive dans l'Europe ? Parmi les listes principales qui sollicitent vos suffrages, les unes, celle du Parti communiste et celle du R.P.R., vont vers l'Europe à reculons, tandis que l'autre, celle que présente M. Barre et que conduit Mme Veil, s'y précipite par la fuite en avant.

Les dirigeants du Parti communiste ont oublié que le socialisme est, a toujours été, internationaliste et qu'il est bon pour les travailleurs français de pouvoir, demain, se retrouver au coude à coude avec les dizaines de millions de travailleurs des autres pays du Marché commun. Rien d'utile ne se fera dans la division des forces populaires, aussi bien sur le plan national que sur le plan européen. Unissons-nous pour combattre le capitalisme multinational.

En refusant de son côté l'élection de l'Assemblée européenne au suffrage universel direct, le parti de M. Jacques Chirac s'est rangé sous la bannière d'un nationalisme étroit et dépassé. La France ne peut ni ne doit s'isoler. Avoir confiance en elle, c'est croire en sa capacité d'être entendue en Europe et hors de l'Europe, et de rester la France, sans craindre de prendre part à la Communauté que l'histoire, la géographie, la culture nous désignent, en attendant que l'Europe tout entière puisse se rassembler.

Quant à la liste conduite par Mme Veil, elle ne vous propose pas autre chose que